
香港文匯報訊（記者 繆健詩）為

弘揚中華民族優秀家庭的美德，香

港多個社團和企業聯合舉辦「2018

優秀家庭頒獎典禮」，向早前經過

多輪評審及網絡投票產生的118個

優秀家庭頒發獎項。中聯辦副主任

何靖，外交部駐港副特派員趙建凱

等出席主禮。近3,000名市民共同

見證。

118戶膺全港「優秀家庭」
多個社團企業合辦 何靖趙建凱等主禮
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香港文匯報訊（記者 子京）香港中華
總商會日前宴賀今年獲頒授勳銜及委任
為太平紳士的27名成員，大紫荊勳賢楊
紫芝、陳有慶等應邀出席。
出席賀宴的包括金紫荊星章得主方潤
華，銀紫荊星章得主陳幼南、葉永成，
銅紫荊星章得主葉榮鉅、柯達權，榮譽
勳章得主洪少陵、蕭七妹、羅清平，行
政長官社區服務獎狀得主盧應銘、謝劍
蘭，以及太平紳士黃進達、招桂芳、林
懷榮等。
中總會長蔡冠深表示，今年該會共有
27位成員獲頒授勳銜及委任為太平紳
士，他們長期服務香港、貢獻社區，獲

獎實至名歸，反映中總會員對香港和國
家發展所付出的努力，得到特區政府高
度肯定。

蔡冠深：探討「帶路」機遇
他續指，香港在「一國兩制」的獨特

優勢下，正積極參與國家「一帶一路」
和粵港澳大灣區建設工作，特區政府既
協助本港工商及社會各界抓緊國家對外
開放與深化區域經貿合作帶來的機遇，
也應對當前環球政經形勢變化產生的各
種挑戰。中總除了繼續凝聚會員及工商
界力量，集中發展經濟及改善民生外，
亦會共同探討如何把握「一帶一路」及

大灣區的發展機遇。
身為中總永遠榮譽會長的陳有慶，感

謝中總一直以來對他的厚愛，希望大家
團結一致繼續支持中總。
楊紫芝則讚揚中總對社會建樹良多，

指醫學研究的經費雖是政府撥款，但來
源均有賴商界捐獻，希望政經合作為香
港謀福祉。
方潤華則形容自己是中總的老兵，歷

經三代，細數與中總的淵源，希望在有
生之年繼續為祖國為香港多作貢獻。
該會永遠榮譽會長霍震寰、胡經昌、

林廣兆、林銘森，副會長袁武、王國
強、劉鐵成、李應生等出席活動。

中總宴賀27獲勳成員

香港文匯報訊
（記者 子京）
中華企業家協會
日前邀請前財政
司司長梁錦松到
訪該會，與協會
同仁切磋探討香
港的人才發展問
題，談及人才發
展對香港長遠致
勝所起的重要作
用。
梁錦松指無論

是全球經濟融合
還是區域性經濟融合，善用人才與否直接關係
到激烈競爭之下能否立於不敗之地。香港是世
界人才交匯的一個重要樞紐，香港備受國際注
重的優勝之處，在於能夠聚天下人才而用之，
並因此贏得國際競爭的主動權。
他又認為，中華企協精英對香港的人才發
展可以起十分重要的促進作用，期待日後能與
協會同仁繼續探討香港的人才發展大計。
中華企業家協會主席葉禮德指出，該會的
宗旨是促進及加深會員之間的了解，同時專注
與內地及香港有關的事務。而注重人才作為長

遠致勝的關鍵，更是該會十分重視的議題。

周振基：吸「外援」增創新力
協會創會主席周振基說，梁錦松最近發表

的觀點備受各界關注，當中指出了香港市場
小，只有與大灣區對接才能發揮優勢。而香港
在制度、營商環境、生活方式等各方面都可以
提供豐富的經驗，因此，利用大學、科技園等
協同企業大力吸引海外高端人才到香港落戶，
能夠加強香港的創新能力。
中華企業家協會副主席譚國翹、楊偉誠，

前主席鄒燦林、李三元及會董會員出席交流。

梁錦松赴中華企協探討人才發展

香港文匯報
訊 （ 記 者 子
京）新界總商會
日前舉行第十二
屆董事會第五次
會議，邀請香港
天文台台長岑智
明擔任主講嘉
賓，分享「台長
與颱風」。
岑智明指，

隨着互聯網迅速
發展、新媒體的冒起，天文台必須開展新媒體
天氣服務，加強與市民溝通及監察輿論甚至傳
言。
新總會長張德熙，主席王振聲，會務委員

會主席周駿達，副會長何光耀、梁鐵夫、齊光
華、李國強、區宇凡、張永德、葉沛霖，副主
席黃志源、鄧錦添、梁金塘、莊金寧及一眾會
董、會員近百人出席會議。
岑智明以「台長與颱風」作主題演講，他
指出，現今，公眾已能從多種渠道免費取得天
氣資訊，對預報時間及空間尺度（精細至長
期）有更高的要求，並期望天氣警告能更貼近
日常生活及運作。

不過，由於科學本身的限制，預報難以百
分之百準確，在提高預報時間及空間尺度（精
細至長期）的同時，我們也需提供預報不確定
性等的相關資訊。
隨着互聯網迅速發展、新媒體的冒起，天
文台也會利用新媒體及渠道加強公眾參與。
岑智明說，年輕新世代以至一般市民在獲
取資訊及溝通的途徑，已與以往截然不同。
儘管傳統媒體如電視、電台等現時在傳遞
天氣信息方面仍佔有份額。不過，在可見的將
來，新媒體便會超越這些單向及相對較慢的溝
通途徑。因此天文台必須開展新媒體天氣服
務，加強與市民溝通及監察輿論甚至傳言。

新總邀岑智明講「台長與颱風」

香 港 文 匯
報訊（記者
子京）香港潮
屬社團總會
（潮總）與深
圳市潮青創業
促進會（潮創
會）日前合辦
的「百歲僑領
陳偉南與深圳
勵志青年講述
深港情緣」分
享會，邀請潮
總創會主席陳
偉南與各菁英
分享其人生勵志故事。
陳偉南表示，深圳自改革開放以來呈
現的嶄新變化，令他感受到國家強盛的
根源在於創新發展這重要課題，故希望
深圳潮創會能夠秉承深圳在國家改革開
放40年大潮的優良風氣，為國家和家鄉
的發展作出更大的貢獻。
他又從人生經歷、為人之道、心存善
念、感恩愛國等方面，教導年輕人要有
愛心和包容心，要善於從每一件小事努
力做起，增進人生智慧，明白做人道
理。
他並贈送自己的座右銘墨寶「事業成
功在努力，人生價值在奉獻」予潮創

會，懇切希望年輕人明白「沒有國哪有
家」的道理，積極為國家的科創發展貢
獻智慧和力量。
潮創會創會會長蔡文川與多位成員即

場討教不少創業秘笈，均表示獲益良
多，並對陳偉南的贈教表達衷心敬意。

蔡文川：拓潮青力量為鄉獻力
蔡文川指，未來繼續將秉承陳偉南等

潮人先賢的優良傳統，不斷擴大和發展
海內外潮青孵化基地，壯大潮青力量，
為國家、為家鄉作出更大貢獻。

張俊勇勉港潮青赴灣區創業

潮總青委會主席張俊勇指，隨着粵港
澳大灣區的發展機遇受到香港潮青的更
廣泛認識和肯定，潮總青委會未來將加
大宣傳力度，為粵港澳大灣區發展出謀
獻策，鼓勵香港潮青前往灣區創業發
展。
潮創會寶安分會主席林永森表示，

「大眾創業，萬眾創新」的理念，已在
深圳乃至內地的潮青之中植根，而潮創
會提供的創業創新平台，一定能夠發揮
積極作用，開創潮青創業創新的新天
地。
潮總永遠名譽主席蔡衍濤，青委主席

副主席黃詠霖、吳靜玲等亦有出席。

陳偉南與深港菁英分享勵志故事

■中總設宴祝賀獲勳成員，一眾首長與獲勳者合照。

■新界總商會邀請岑智明出席（前排左四）演講，賓主合照。

■中華企協邀梁錦松到訪，與協會同仁探討香港的人才發展。

■陳偉南與港深兩地菁英分享，參加者合照。

此次頒獎典禮屬首次以「優秀家庭」為
主題而舉辦的全港性活動，由香港深

圳社團總會、香港義工聯盟、香港廣東社團
總會、香港福建社團聯會、香港廣西社團聯
會、香港海南社團總會、滬港經濟發展協會
及大鴻輝興業有限公司聯合主辦，並得到民
政事務總署支持。
今次典禮共頒發優秀家庭金、銀、銅獎，
五大獎項（培育英才、社會公益、溫馨和
睦、善行孝親、堅毅厚德）金獎、優異獎，
最具人氣家庭獎，以及優秀獎。

自閉兒考入大學立志從醫助人
優秀家庭金獎得主譚家奇，自小受自閉症
及濕疹長期困擾，不過他從沒自怨自艾，反
而勇於面對，為人生目標而奮鬥，在家人的
支持及自己不懈的努力下，成功考進香港大
學生物醫學系，立志要鑽研醫學，幫助更多
受困於長期疾病的病人。
他特別感謝父母對他的培養及支持，而譚
媽媽則期望他能努力回饋社會，場面溫馨動
人，獲得全場市民的掌聲。

李華盼從「家」出發弘家國情

活動籌委會主席、香港深圳社團總會主席
李華表示，頒獎禮以「家庭」為核心，希望
能夠從「家」出發，將中華民族優秀的家庭
美德和家風，繼續發揚光大及傳承下去。
他冀通過活動，引導及培育年輕一代，凝

聚愛家重教、社會和諧的正能量，進一步弘
揚家國情懷。

譚錦球：家庭展愛國愛港精神
香港義工聯盟主席譚錦球表示，優秀家

庭是社會前進的動力，獲獎家庭向大家很

好地展現了堅守、擔當、關愛、孝順的優
良家風，以及熱心社會公益與愛國愛港的
精神。
署理民政事務局局長陳積志表示，今次活

動通過表揚相親相愛的模範家庭，喚起社會

的愛家精神，提醒港人要關愛及關心家人，
讚揚獲獎家庭，為社會樹立了良好榜樣，值
得嘉許。
民政事務總署署長謝小華，香港深圳社團

總會會長鄧清河，香港廣東社團總會主席梁

亮勝，香港福建社團聯會主席吳換炎，香港
廣西社團聯會常務副會長蒙美玲，香港海南
社團總會常務副會長兼秘書長莫海濤，香港
島各界聯合會理事長蘇長榮等出席主禮並為
獲獎者頒發獎項。

■何靖（左一）頒發獎項給「優秀家庭」金
獎得主譚家奇（左二）一家人。

香港文匯報記者彭子文 攝

■■一眾賓主為一眾賓主為「「20182018優秀家庭頒獎典禮優秀家庭頒獎典禮」」主持主持
啟動儀式啟動儀式。。 香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文 攝攝

香港文匯報訊（記者 子京）仁愛堂主席羅
台秦與董事局成員日前與環境局局長黃錦星及
相關官員會面，就政府最新的環保政策及仁愛
堂的環保項目作廣泛交流。
為響應政府全面推展「綠在區區」計劃，
仁愛堂今年5月成功獲得「綠在屯門」為期3
年的營運合約，並透過社區回收站，為市民提
供社區環保教育及回收服務。
羅台秦表示，藉此鼓勵更多市民參與減廢

回收，以增加回收物料的數量，同時深化「乾
淨回收」的概念 ，並提升回收物料的質素及
價值，讓綠色生活植根社區。
黃錦星對仁愛堂一直積極投入環保工作表

示欣賞及肯定，並就「綠在屯門」計劃給予意
見，冀「綠在屯門」社區回收站投入服務後，
逐步綠化屯門，改善環境。
仁愛堂董事局副主席陳承邦、吳騰、潘俊
彥等參加會面。

黃錦星與仁愛堂董事局談環保政策


